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Vorlage: ST/0127/2022 Datum: 23.09.2022 

Dezernat 4 

Verfasser: 67-EB Grünflächen- und Bestattungswesen Az.: Jwi/67 

Betreff: 

Stellungnahme zum Antrag FREIE WÄHLER Ratsfraktion: Vertikale, mobile Grünanlagen 

für Straßen und Plätze in Koblenz 

Gremienweg: 

23.09.2022 Werkausschuss "Grünflächen- und 

Bestattungswesen" 

 einstimmig  mehrheitl.  ohne BE 

 abgelehnt  Kenntnis  abgesetzt 

 verwiesen  vertagt  geändert 

TOP  öffentlich  Enthaltungen  Gegenstimmen 

 

Stellungnahme: 

Die Stadt Koblenz verfügt im Kernstadtbereich über zahlreiche Plätze, die einer bestimmten Nutzung 

zugeordnet sind. Dort wo es die Nutzung zulässt und wo ausreichend Raum zur Verfügung steht, 

wurden die Plätze und Flächen entsprechend gestaltet und begrünt. Die Flächen, die keine Begrünung 

erhalten haben, sind entweder für Außengastronomie, Verkehr, Feuerwehrzufahrten oder andere Nut-

zungen vorgesehen. Die mobilen begrünten Container, können in ihrer Wirkung ein fest etabliertes 

Stadtgrün nicht ersetzen. Ihre Größe und damit die Möglichkeiten dauerhaft Pflanzen vorzuhalten ist 

nicht gegeben, da sie keinen Kontakt zu anstehendem Boden haben und durch intensive Pflege erhal-

ten werden müssen. Auch Vandalismus erfordert ein ständiges Nachpflanzen der mobilen grünen 

Container. Darüber hinaus liegen uns Kosten in Höhe von rund 1.450,- € je Woche für die Miete eines 

Containers vor, was in keinem Verhältnis zu dem zu erwartenden Effekt steht. Ein Kauf eines Con-

tainers mit einem Jahr Anwuchspflege liegt bei etwa 65.000,- €, auch dies ist für eine Dauerhafte 

Lösung mit hohen Unterhaltungsaufwand sehr hoch. Berücksichtig man, dass Koblenz stetig durch 

den Ausbau und die Sanierung von Grünanlagen und klimafreundlichen Plätzen in der Stadt erweitert 

wird, ist eine Einrichtung von mobilen begrünten Containern nicht sinnvoll. 

 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Werkleiter empfiehlt dem Werkausschuss die begrünten Container für den Koblenzer Freiraum 

nicht anzuschaffen. Für Aktionstage kann eine Anmietung in Betracht gezogen werden. 
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